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ONLINE SU

L
a Palombella rossa si è (e)stinta, da allora sono
trascorsi circa trent'anni. La crisi del blocco so-
cialista, le sconfitte della classe operaia, il falli-

mento degli ideali della sinistra italiana, sembrano
lontani ed hanno lasciato strascichi non indifferenti.
Oggi la partita più importante, quella in cui si gioca il
futuro del Paese, non si svolge in acqua o nelle tribune
politiche televisive... si gioca sui Social a colpi di
“meme” e di “tweet”. E chi mette a segno il “pallo-
netto” più arguto vince... non si sa che cosa, vince. Qui
oggi, in Italia, hanno perso tutti. Tranne i ricchi proba-
bilmente, quelli ancora possono giocarsi la Flat Tax
della vita. Il soggetto che più mi incuriosisce è l'elettore
di sinistra. [ ... ]                             ...continua in seconda

AEROPORTO

Come anticipato nei giorni scorsi dalla nostra te-
stata, sarà il Comune di Marsala a coordinare l'at-
tività di promozione turistica dei Comuni

trapanesi che, ieri mattina, hanno sottoscritto la relativa
Convenzione nella stazione aeroportuale “Vincenzo Flo-
rio”. Quale ente capofila, pertanto, l'Amministrazione Di
Girolamo attuerà le necessarie procedure per investire il
finanziamento pluriennale – circa 17 milioni di euro nel
triennio 2108/2020 – stanziato dalla Regione Siciliana per
la promozione turistica nei Comuni che gravitano attorno
all'Aeroporto trapanese e che hanno aderito alla Conven-
zione: oltre a Marsala, Alcamo, Buseto Palizzolo, Cala-
tafimi-Segesta, Campobello, Castellammare, Custonaci,
Favignana, Paceco, Salemi e Valderice. Nonostante sia
geograficamente agli antipodi rispetto a Birgi, ha voluto
sottoscrivere l'accordo anche Ragusa. “Abbiamo messo
a disposizione la nostra struttura, mezzi e personale, con-
vinti dello stretto rapporto tra incremento delle presenze
turistiche e infrastruttura aeroportuale, afferma il sindaco
Alberto Di Girolamo. Assieme al supporto tecnico del-

l'Airgest, pertanto, valorizzeremo il Vincenzo Florio per
far sì che i Comuni che credono in questo progetto pos-
sano beneficiare dei flussi turistici attratti dalle eccellenze
territoriali”. Da qui la messa in rete di tutte le potenzialità
dei suddetti enti firmatari, con azioni di marketing mirate
utilizzando adeguati canali di comunicazione, grafici e in-
formatici, per valorizzare siti archeologici, storici, agroa-
limentari, naturalistici dei territori interessati. 

Si tratta di un passaggio propedeutico al nuovo bando per il triennio 2018/2020 

Una convenzione tra i Comuni,
Marsala farà da cabina di regia

ANTIMAFIA

Nella mattinata di
ieri, Agenti di
Polizia della Di-

visione Anticrimine e
Finanzieri del Nucleo di
Polizia Economica Fi-
nanziaria della Guardia
di Finanza di Trapani,
hanno dato esecuzione a
un sequestro anticipato
di beni ai fini della con-
fisca, nei confronti del
44enne mazarese Epifa-
nio Agate, dei fratelli
Giuseppe e Carlo Anto-
nio Loretta, di Rachele
Francaviglia, Nicolò
Passalacqua, Grazia
Maria Vassallo e Vita
Anna Pellegrino. Tra
beni sequestrati, il cui
valore ammonta a circa
3 milioni di euro vi sono
diverse società, tra
cui: My Land srl e Glo-
cal Sea Fresh, società
operanti nel settore della
commercializzazione
dei prodotti ittici e ri-
conducibili ad Epifanio
Agate, la Mestra srl e la
Medioambiente, società
operanti nel settore dello
smaltimento dei rifiuti e
nel settore edile. Si tratta
di società riconducibili
ai fratelli Loretta. Sono
oggetto del sequestro
inoltre diverse parteci-

pazioni societarie, 27
rapporti bancari, 29 vei-
coli, 10 immobili (tra
cui terreni e fabbricati).
Il provvedimento abla-
tivo è stato emesso dal
Tribunale su proposta
del Questore di Tra-
pani, risalente allo
scorso 17 aprile, per
l’applicazione della mi-
sura di prevenzione per-
sonale e patrimoniale
redatta ai sensi della
legge a conclusione di
analisi condotte dalla
Divisione Anticrimine
su pregresse acquisi-
zioni degli organi di po-
lizia giudiziaria e
all’esito di indagini so-
cietarie e patrimoniali,
svolte congiuntamente
dalla Divisione Anticri-
mine e dal Nucleo di Po-
lizia Economica e
Finanziaria della Guar-
dia di Finanza di Tra-
pani, mediante la
costituzione di un appo-
sito “Gruppo di La-
voro”, quale soluzione
sinergica e strutturata di
contrasto alle organizza-
zioni criminali, che ha
già portato ad importanti
operazioni di sequestro
antimafia. [ ... ]

...continua in quarta

Coinvolto anche il figlio del defunto boss Mariano Agate

Sequestro di beni per
tre milioni di euro 

Novantotto punti all'ordine del giorno nella nuova convocazione del Consiglio comunale da parte del presidente
Enzo Sturiano. Il massimo consesso cittadino tornerà a riunirsi martedì 12 e giovedì 14 giugno a partire dalle 17
nella sede istituzionale di Sala delle Lapidi, a Palazzo VII Aprile. Tra gli argomenti di discussione spiccano il Bi-

lancio di Previsione 2018/2020 e gli atti propedeutici (Piano Triennale delle Opere Pubbliche, Documento Unico di Pro-
grammazione e Piano delle valorizzazioni e delle dismissioni degli immobili di proprietà comunale). Verosimilmente,
però, il Consiglio si pronuncerà su questi importanti atti deliberativi nelle successive sedute. I componenti del massimo
consesso civico dovranno anche discutere la proposta di affidamento a terzi del servizio di riscossione dei tributi, la
delibera riguardante il Piano per il miglioramento dei servizi di Polizia Municipale, il Regolamento per la destinazione
e l'utilizzo dei beni confiscati alla criminalità organizzata e quello riguardante l'erogazione di contributi ad associazioni,
enti, cooperative, comitati e parrocchie per l'organizzazione di attività socio-culturali. Completano il quadro dei punti al-
l'ordine del giorno 17 debiti fuori bilancio, 7 mozioni, 14 ordini del giorno e 31 atti di indirizzo.

Arriva in Consiglio il Bilancio di Previsione
MARSALA In via preliminare dovranno essere esitati gli atti propedeutici, tra cui il Piano Triennale delle Opere Pubbliche



CRONACA - POLITICA - ATTUALITÀ

08
VENERDÌ MARSALA C’È

GIUGNO 2018 PAG. 2

Con una nota indirizzata al sindaco di Petrosino
e al Prefetto di Trapani, i sindacati Cgil Fp,
Cisl Fp, Uil Fpl, CSA e Confsal Fenal, comu-

nicano di aver dichiarato lo stato di agitazione sin-
dacale di tutto il personale dipendente del Comune.
“I lavoratori dipendenti del Comune di Petrosino –
affermano sindacalisti Milazzo, Corrao, Magaddino,
Pagoto e Giglio - da tanto tempo lamentano la man-
cata corresponsione delle somme relative all’istituto
contrattuale della Produttività relativa agli anni 2014
e 2015, nonostante che la relativa procedura burocra-
tica sia stata da tempo portata a termine dagli uffici,
tanto che ciascuno di loro, già da fine 2017, è in pos-
sesso del “relativo statino paga”. Lamentano altresì,
per mancata convocazione della Delegazione Trat-
tante, che lo stesso istituto contrattuale relativo agli
anni 2016 e 2017 non sia stato ancora quantificato.
Inoltre temono la stessa situazione per quanto ri-

guarda l’anno 2018 nonché la non applicazione nei
termini previsti dalle norme (30gg) del nuovo
CCNL-Funzioni Locali, sottoscritto all’ARAN dalle
Segreterie Nazionali il 21 maggio 2018. Infine la-
mentano persino la mancata corresponsione delle
somme relative al servizio straordinario prestato in
occasione delle elezioni politiche del 4 marzo
scorso”. A seguito di queste motiviazioni le sigle,
oltre a dichiarare lo stato di agitazione, chiedono al
Prefetto di Trapani, di essere convocate in procedura
di raffreddamento in tempi brevi, al fine di “…pre-
venire l’eventuale dichiarazione di sciopero”. Pronta
è arrivata la replica del sindaco Gaspare Giacalone,
che così è intervenuto sulla vicenda: “Bastava sem-
plicemente chiedere un incontro e avremmo spiegato
che per quanto riguarda gli straordinari, compresi
quelli elettorali, l’ufficio Ragioneria ha sostanzial-
mente completato il pagamento – ha dichiarato il

primo cittadino -. Con riferimento, invece, alla pro-
duttività per l’anno 2016, evidentemente sfugge ai
rappresentanti sindacali che la delegazione trattante
era già stata convocata e che le somme da ripartire
sono state già quantificate. Per l’anno 2017, poi, si
sta procedendo a convocare la delegazione trattante.
Rispetto all’anno 2018 si fa presente, senza timori di
smentita, che l’Ente provvederà a tutti gli adempi-
menti previsti dalla normativa. Infine, le somme re-
lative alla produttività 2014/15 è tuttora al vaglio
degli uffici competenti, per la necessaria attività di
controllo, e che si è disponibili a riferire nelle sedi
appropriate. Sebbene sorprende la dichiarazione
dello stato di agitazione senza alcuna preventiva ri-
chiesta di dialogo – afferma infine Giacalone -, con-
fermo la totale disponibilità dell’Amministrazione a
un incontro per chiarire ulteriormente e più in detta-
glio ogni questione”.

I sindacati proclamano lo stato di agitazione dei comunali
PETROSINO /1 La replica del sindaco Gaspare Giacalone: “I pagamenti effettuati ed altri adempimenti a breve”

In occasione della Festa in onore del compa-
trono di Marsala San Giovanni Battista, si terrà
un momento musicale sul tema "Vivi con il
cuore. No ad ogni forma di sopraffazione contro
donne, anziani, bambini, malati”. Le esibizioni

canore e musicali si terranno, presso lo spiazzo
a fianco della chiesa di San Giovanni al Boeo, il
24 giugno alle ore 21, prima dei tradizionali
giochi d'artificio. Saranno ammessi soprattutto
giovani musicisti e cantanti.

Si accelera a Marsala l'avvio degli interventi
di manutenzione straordinaria di strade, ban-
chine e marciapiedi nel versante sud del ter-

ritorio. Stamani, l'Ufficio tecnico comunale ha
proceduto alla consegna anticipata dei lavori al-
l'Impresa aggiudicataria della gara definita lo
scorso maggio. A realizzare il progetto (150 mila
euro l'investimento) sarà la IMPREFAR di Agri-

gento, che ha offerto un ribasso di poco superiore
al 34% sull'importo a base asta di oltre 115 mila
euro. Con un precedente appalto erano già stati av-
viati analoghi interventi - tuttora in corso - nel cen-
tro urbano e nelle periferie; mentre è in fase di
definizione l'affidamento dei lavori riguardanti la
manutenzione di strade e marciapiedi nel versante
nord del territorio.

Iniziano i lavori di manutenzione
delle strade nel versante sud

MARCELLA PELLEGRINO

A San Giovanni un momento musicale “Vivi col cuore” 

“In Sicilia sempre meno operatori allo sportello, sem-
pre più disagi per lavoratori e clienti”. È quanto de-
nuncia il segretario regionale della Cisl-Slp

Giuseppe Lanzafame. La Cisl Poste Sicilia fa un’analisi di
quanto sta accadendo nell’Isola e denuncia la mancanza di
confronto tra l’azienda e le parti sociali. “Tenendo oscurata
– denuncia Lanzafame - una realtà che balza ormai con forza
sotto gli occhi di tutti. Da anni, alla domanda di coloro che
vivono il disagio nel territorio e rischiano sanzioni per la ca-
renza di operatori, la risposta é: "siamo in eccedenza/esu-
bero”. Dall’analisi svolta dall’organizzazione sindacale
siciliana emerge che l’introduzione, solo per una parte degli
Uffici Postali, della “gestione code” ha inevitabilmente pro-

dotto una grave discriminazione tra lavoratori ma anche tra
clienti e cittadini: “Dove la si applica si cerca in tutti i modi
di assecondare le necessità della giornata, ove invece non si
applica (piccoli e medi uffici) si lasciano all’abbandono la-
voratori e clientela, tanto nessuno rileva e quindi verifica l’in-
sopportabile disagio”. Ad ulteriore riprova di quanto
affermiamo è l’enorme quantitativo di ore di straordinario
erogato nel tentativo di tamponare le citate carenze. Il pro-
blema è destinato ad aggravarsi ogni giorno di più”. Anche
in provincia di Trapani e nel comune di Marsala si registrano,
secondo il sindacato, carenze di personale operante agli spor-
telli. “Come si comprende e come la nostra utenza ha avuto
modo di constatare – ci ha detto il segretario provinciale della

Cisl Slp Giuseppe Ferrante – la carenza di sportellisti genera
disservizi. Nella nostra provincia secondo una indagine da
noi svolta sono oltre 10 le figure professionali che mancano
e che sono in contatto diretto con la popolazione. A Marsala
per esempio una di queste figure è assente. E inoltre visto
che l'azienda ha deciso di non applicare più il turnover, a
breve non sostituirà il personale che andrà in pensione”. La
Cisl comunica che nei prossimi giorni annuncerà le oppor-
tune iniziative a sostegno della problematica. “Adesso che
si avvicina l’estate – conclude Ferrante - la situazione sarà
sempre più grave proprio per la carenza di sportellisti . E quei
pochi che rimangono devono fare i conti con le sacrosante
ferie. I lavoratori non sono rispettati ma utilizzati”. 

Poste: c’è carenza di sportellisti in tutta la Provincia
SINDACATI A denunciarlo la Cisl: “L'azienda italiana non sostituisce il personale dei vari uffici che sta per andare in pensione”

Continua il “botta e risposta” tra l'opposizione all'interno del
Massimo Consesso Civico petrosileno, e la maggioranza che
sostiene il sindaco Gaspare Giacalone. Il gruppo “Adesso il

Futuro” afferma che è venuto a conoscenza “dell'imminente chiu-
sura dell'asilo nido comunale”, scrivono nella nota indirizzata alla
stampa. “Ci chiediamo perchè siano state bloccate le attività e la ri-
sposta sembra giungere dall'ennesima carenza dei fondi necessari a
continuare l’attività fino alle ferie di agosto, nè per gli ultimi mesi
dell’anno. C’è quindi il rischio concreto che l’asilo non riaprirà dopo
l’estate”, dichiarano i Consiglieri comunali Vincenzo D'Alberti,
Concetta Vallone, Chiara Sansone e Andrea Marino. Anche in que-
sto caso è arrivata la dura replica dell'assessore alle Politiche Sociali,
Marcella Pellegrino: “E’ sconcertante che i Consiglieri comunali di
opposizione, prima di fare certe affermazioni, non siano andati a

leggere le delibere e gli atti pubblici che sono visibili in albo pretorio.
Avrebbero letto che il Comune di Petrosino ha ottenuto ben 181mila
euro di finanziamento dal Ministero dell’Interno da destinare al ser-
vizio di asilo nido. Avrebbero scoperto che la gara per l’affidamento
del servizio è già stata espletata e portata a compimento dagli uffici
comunali e che sono anche stati individuati, tramite procedura, i be-
neficiari del servizio”. Poi così continua: "Probabilmente, dopo la
magra figura fatta in occasione dell’approvazione del bilancio di
previsione, l’opposizione prova a distrarre i cittadini petrosileni con
un nuovo argomento, su un tema, come quello dei bambini, che non
dovrebbe mai essere oggetto di strumentalizzazione. Ma, ahimè, la
minoranza non guarda in faccia nessuno pur di attaccare l’ammini-
strazione". Come fa sapere il vice sindaco quindi, l’asilo nido chiude
il 9 giugno per riaprire regolarmente dal 1° settembre.

L’opposizione: “L'asilo chiuderà?”
Il vice sindaco: “Gara già espletata” 

PETROSINO /2 Il gruppo “Adesso il Futuro” interroga l’amministrazione. La replica di Marcella Pellegrino: “Leggano le delibere”

[ La Palombella (e)stina ] - Quello che a certi valori ci
credeva veramente e che adesso si ritrova ad affacciarsi
al nuovo Governo Conte “giallo-verde” (chissà che ai
Mondiali non vinca il Brasile) come un rinnovato Michele
Apicella, che pur di non vedere questa interminabile stasi,
perde la memoria. “Le parole sono importanti”, diceva il
personaggio morettiano. Ma la premessa di questa frase
era “Chi parla male, pensa male e vive male”... proprio
come Del Rio che si indigna alla parola “congiunto”
come se avesse lo stesso suono di “scarafaggio”. Lui che
si è ricordato di Piersanti Mattarella non ha, però, ricor-
dato alcuni fatti oggetto di indagine sulla “n'drangheta in
Emilia”. Come l'elettore di sinistra che, se vogliamo dirla
tutta, non è che con il Partito Democratico di Renzi & C.
avesse tutto questo rapporto amorevole. Perchè “Renzi
non l'ho mai votato” ma “questo Governo è peggio dei
precedenti” e poi d'un tratto “questo è peggio quanto l'al-
tro”. Siamo frastornati e non vogliamo accettare, quindi...
dimentichiamo. Dimentichiamo delle labili forze politiche
sinistroidi che dal '94 ad oggi non hanno fatto altro che
consegnare il Paese a Berlusconi e soci; scordiamo di
quanto la subdola linea “radical-chic” (chiamatela pure

malattia, se volete) ha portato alla morte del partito co-
munista prima e di Sel dopo, che non ci hanno permesso
di esercitare il nostro diritto di voto dal 2013 fino a qualche
mese fa. Ma oggi attacchiamo i populismi perchè ci fanno
paura. Paura più della mafia o dei poteri forti, tanto che
persino un congiuntivo sbagliato ci incute timore, paura
per un Ministro della Famiglia che disconosce le unioni
omosessuali rappresentando, di fatto, circa una grande
fetta della società odierna che, al contrario, non ci preoc-
cupa. Questo Governo non lo vuole nessuno, l'alleanza 5
Stelle-Lega ben che meno. “Salvini, mai e poi mai!” ormai
è quasi uno slogan. Per carità, Salvini è quanto più di lon-
tano ci sia dal mio mondo di pensare. Ma anche la “cat-
tiva scuola”, una legge elettorale che penalizza il Paese,
la legge Fornero, il Jobs Act. L'incoerenza è un'altra cosa
che preoccupa tantissimo l'elettore di sinistra, probo.
Come se il Patto del Nazareno e Casini alleato del PD sia
in qualche modo coerente. Non c'è niente da fare, l'uomo
e la donna di sinistra sono (siamo) rimasti al bar, abban-
donati a logorroiche divagazioni da “Ecce Bombo”. Pec-
cato che il '68 è ormai lontano e dobbiamo accettarlo. Non
è che alla fine “rossi e neri sono tutti uguali?”. Tremo. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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TEATRO

La Compagnia Teatrale "Smile" di Marsala ritorna sul
palco. "A schifiu finiu" è una commedia brillante in due
atti di Silvia Maira, che vede gli attori lilybetani della Com-
pagnia Smile andare in scena all'Auditorium Santa Cecilia
di piazzetta Purgatorio stasera e domani alle ore 21.30. Per
la regia di (e con) Maurizio Rallo, "A schifiu finiu" sarà
rappresentata da un ricco cast. Ingresso posto unico: 6 euro.

Al “Santa Cecilia” in scena “Smile”

CINEMA

Casting per un film indipendente a Marsala e Trapani. “Clo-
chard” diretto da Michele Li Volsi, è alla ricerca di alcuni ruoli
femminili e maschili dagli 8 agli 80 anni, sia ruoli principali che
secondari. Si tratta di un progetto Ciak Italiy volto alla ricerca
anche di figure tecniche. I casting si terranno alla Palestra Winner
Club di Marsala il 9 giugno dalle 10 alle 15. Portare fotocopia
documento e codice fiscale. Nel cast anche Vito Badalamenti e
Grazia Di Maio direttamente da Uomini e donne Over.

A Marsala casting per un film

Profumo di tempere, tele bianche e fantasia: questi gli ingredienti dell’inclusione e dell’integrazione messi in campo dall’Istituto
comprensivo “Stefano Pellegrino” presieduto dalla dirigente Nicoletta Drago. Si tratta della sesta edizione di una manifestazione
ideata dalle docenti Dora La Rosa e Nuccia Gulino e realizzata in collaborazione con tutti gli insegnanti di sostegno della

scuola che prende il titolo: “Noi… I colori del Mondo”. L’atrio della sede centrale ha accolto cinquantacinque alunni di età compresa
tra i 3 e i 14 anni che sono stati invitati a realizzare un dipinto che suscitasse la gioia, ispirandosi alla primavera.“Eventi come questo
– ha aggiunto la dirigente Nicoletta Drago -, servono ad affermare l’identità di un percorso che mette al centro ogni alunno”.

I colori dell'inclusione alla “Stefano Pellegrino” 

La Chiesa Santa Maria dell'Itria, i Padri Agostiniani Scalzi delle comunità siciliane
e non e i confratelli brasiliani, si sono ritrovati in questi giorni al Convento mar-
salese per celebrare il 70° anno di sacerdozio di Padre Vincenzo Sorce, avvenuto

il 22 maggio 1948. Persona squisita, i suoi 95 anni li ha dedicati alla spiritualità, alle
missioni, agli altri. Nato a Mussomeli ed entrato in seminario a Valverde (CT) nel '35,
fece la vestizione nel Convento di Santa Maria Nuova di Tivoli (RM) per poi essere or-
dinato sacerdote a Palermo. Ma è in Brasile che, per oltre 40 anni, svolge la sua intensa
attività. “I brasiliani sono persone stupende – ci ha detto Padre Sorce -. Accoglienti,
pronti ad aiutare il prossimo, sorridenti”. Il 10 giugno alle 10.30 i fedeli, gli amici e i
parenti festeggeranno Padre Sorce con una Santa Messa di ringraziamento da lui cele-
brata. Per l'occasione saranno presenti diversi parroci dei Padri Agostiniani provenienti
da più parti d'Italia, che assieme ai giovani confratelli provenienti dal Brasile si ritrove-
ranno in ritiro spirituale all'Itria per ringraziare il dono della vita e del sacerdozio. Un
bel regalo per Padre Sorce, perchè il frutto del lavoro fatto da lui e dagli altri sacerdoti
in Sudamerica, ed in Brasile in questo caso specifico, ha portato ad un rinnovato cri-
stianesimo, ad un percorso di fede importante anche per il nostro Paese, per le nostre

parrocchie. Giorno 12 giugno sarà presente anche il Vescovo  della Diocesi di Mazara
del Vallo, Monsignor Domenico Mogavero che festeggerà Vincenzo Sorce, padre saggio
e coraggioso. 

L’Itria celebra i 70 anni di sacerdozio di Padre Sorce

“Hospitale Sub Titulo Sancti Blasi”, Tatzebao Edizioni, è il nuovo libro del
medico marsalese Peppe Donato, una delle memorie storiche della Città.
Storie minime e grandi raccolte in questo lavoro, destinato a rimanere,

perché unici sono i documenti che vi sono raccolti e che approfondiscono e rievocano
la storia dell'ospedale San Biagio di Marsala, dalla sua fondazione. Il libro verrà pre-
sentato oggi alle ore 18, al Convento del Carmine di Marsala. All'interno anche le bio-
grafie dei medici che l’hanno caratterizzata, per tracciare anche il percorso della
salute pubblica a Marsala dal 1820 al 1948 e ripercorrere la storia sociale e politica
della città collegandola ai grandi avvenimenti che interessarono l’Italia e l’Europea di
quei secoli. “C’è stato qualcuno, non so chi e non so in quale epoca, che non ha custo-

dito i registri del San Biagio e le carte della Congrega di Carità che lo amministrava.
Quei registri e quelle carte non si sa che fine abbiano fatto, per cui, volendo scrivere la
storia della sanità marsalese dei secoli passati, bisogna utilizzare fonti indirette come
le delibere del decurionato, per il periodo borbonico, o dei consigli comunali e di giunta,
per il periodo post-unitario”, ha fatto sapere Peppe Donato. Al Carmine, nel corso del-
l'incontro, interverranno l'editore Renato Polizzi, lo storico Natale Musarra, la direttrice
della Biblioteca comunale Milena Cudia, il Presidente dell'Ordine dei Medici di Tra-
pani, Rino Ferrari. L'evento è organizzato dalla Casa Editrice Tatzebao in collabora-
zione con l'Ordine dei Medici della Provincia, con il supporto dell'azienda Zicaffè e
con il patrocinio del Comune di Marsala.

Peppe Donato racconta l'ospedale San Biagio al Carmine
EDITORIA Questo pomeriggio alle ore 18 il medico marsalese presenterà l'ultimo libro edito da Tatzebao

…nel mio viaggio della memoria, faccio ancora una pic-
cola sosta tra i ricordi per parlare con Lui, come facevamo
una volta quando, ancora da ragazzo, veniva a….“stare”
a casa nostra, in Via Noce (Pa), quando vedevo che  i suoi
occhi si illuminavano, come d’incanto, rievocando cunti
del nostro passato  e, osservavo che la gioia del suo cuore
prendeva  il posto delle sue “ansie giovanili”. Oggi il mio
racconto rivive generazioni passate -che prima di Lui- lo
hanno preceduto….ed eccomi, “Parru cu ttia” : “Mio  Caro
Vito….più di settant’anni fa, in una Sicilia diversa da
quella di oggi, dopo i bombardamenti della seconda guerra
mondiale, prima del “sacco di città in città”, ma anche
prima della bella “primavera Siciliana”, prima del traffico
(i mezzi di trasporto erano, ancora, le carrozze), tiravamo
avanti, in una Sicilia povera, di una povertà diversa da
quella di oggi (avvelenata dal consumismo, dall’indebita-
mento, dal precariato, dall’invasione degli immigrati….).
La povertà dei colletti delle camicie o delle giacche “rigi-
rate”per poterle indossare ancora, dei vestiti passati di ge-
nerazione in generazione, dei cappotti realizzati con le
coperte e che, la notte, venivano riutilizzati per coprirsi e
ripararsi dal freddo. Quella –Sicilia- in cui si mangiava la
carne una volta sola al mese e quotidianamente solo pane,
pasta, patate…. quella in cui l’unico salume conosciuto
era la mortadella tagliata sottile come carta velina…Ma
mio Caro Vito, allora si poteva stare –anche- male  ed era
una cultura diffusa che  ogni “stato di salute non buono”
si curasse con tisane, infusi, decotti, impiastri, ecc., ricavati
dalle erbe dei campi…. E si diceva in quel tempo…. “
tante erbe, tanti mali ” cioè ogni erba ha le sue specialità
per curare le diverse malattie che affliggono il genere
umano. Ricordo che Mio Nonno Ciccio ( nativo di quel
tuo stesso  rione, Noce – Via  Littara angolo via Simone
Raù….- )  per una sua certa regola del suo “benessere fi-
sico”  ogni mese  si recava  “a trovare” U zù Natali,  che
gestiva un’antica erboristeria di famiglia … tramandata da
padre in figlio…. comprese le  misteriose ricette per la cura
di ogni male. - un libretto di Mio Nonno ( con copertina
nera e bordo esterno in rosso da me ritrovato e ben con-
servato)  fungeva da archivio per i “mali” e le erbe o infusi

consigliati da u Zzù Natali …-  All’interno della “putia”
oltre il bancone in marmo,  vi era un grande “Stipo” con
molti cassetti nei quali venivano riposte le piante medici-
nali disseccate, cartine per la cura dei calcoli renali. Ci ac-
coglieva cordialmente,  e subito ci offriva  un bicchierone
di acqua di malva e gramigna, rinfrescante e diuretica con
‘ciuri di ficurinnia’…  poi, nel corso di una interessantis-
sima conversazione, ci parlava di Centuruppa, Coda di ca-
vallo, Uva ursina, Gramigna, Rùggia “….ci mostrava  la
Polvere di attiramento ( per le incomprensioni amorose…
bastava un pizzico nella minestra per avvicinare l’amato
bene) ma oltre  la Polvere d’amore,  c’erano i semi della “
Pace e concordia”, per riportare l’armonia in famiglia e
quant’altro…Questo “vecchio quadretto” di un tempo pas-
sato mi fa riflettere che – ancora oggi- non ci sono più que-
sti meravigliosi maestri in grado di esercitare tale rispetto
della memoria…Il “Cuntu” continua e .. proseguo con mio
Nonno la strada dei ricordi che Vito adorava e lo faccio
sostare  nelle vicinanze della sua Kalsa…per un incontro
con un artigiano “delle vie dei mestieri”, che teneva una
bottega molto frequentata da ogni genere di “perso-
naggi”….era “l’Ammuolacutieddi”  che svolgeva  l’atti-
vità di esperto del suo  centro di affilatura di “liccasapuni”,
il suo volto scavato con un naso tremendamente aqui-
lino….Mio Nonno lo salutava  e gli rivolgeva qualche do-
manda parlando degli antichi artigiani di una volta….A
questo punto –ricordo- che  i suoi occhi si illuminavano
come d’incanto rievocando il passato e i tempi migliori…
. quando  i suoi avi cominciarono a ‘molare’ ogni cosa che
andava affilata, con un grossa pietra particolarmente adatta
e, tutti i “putiara” venivano ad affilare i loro attrezzi da…
taglio. Una volta proseguito il nostro cammino mi voltavo
indietro e mi accorgevo  che, a volte,  la tristezza era ritor-
nata nel suo volto fiero…..Nel rispolverare questi “mo-
menti di vita”, l’ambientazione di questi ricordi come avrai
notato mi ha riportato ancora a Te…Vito, perché accanto
al vecchio “siminzaro” della Kalsa fa ancora bella mostra
di se, il Tuo Teatrino “Ditirammu” dove oggi la “Danza
Popolare” di Elisa e dei Suoi ragazzi s’impone in spettacoli
di bella suggestione folklorica….- Ora,  per qualche istante

rimango, anch’io bloccato dall’emozione e, come ogni
viaggio che ha un inizio e un arrivo, Ti raggiungo nel pre-
sente.  Che cosa rimane oggi del fasto del nostro tempo?
.-....Ricerco, raccolgo, conservo canti e nenie che esegui-
vamo con le nostre chitarre e le voci delicate e popolari
della mia  Filippa, di mia figlia Irene e dal sottoscritto…
..Ecco, ascolta…. : “Mamma ca passa” , “ Viuledda”, “ A
quantu paghirria”, “Invitu a la campagna”, “La Fanciulla
rapita”, “A la riniddota”…” A carrittera”…..Idealmente lo
scenario della nostra San Pantaleo si aggiunge, con la vi-
vace vegetazione che la colora, con la sua sublime bel-
lezza, mentre le acque di uno Stagnone incantato
accarezzano il paesaggio….Di questo idilliaco “sfondo”
come vedi, Vito, mi sono servito, per “stare ancora un po’
con Te,  mentre un “marranzano d’argento” (a Te fami-
liare….) esegue una nenia delicata e struggente….ed  in
questo viaggio del passato , qualcuno qualche anno  fa tin-
tinnante di armonica musicalità e Amore….si addormen-
tava -con il suo Ditirammu e la sua Birgi  nel cuore-
confortato dalla sua grande Famiglia e dall’affetto di chi
Ti ha ricordato. Buona Sicilia, Vito !

E... curru cu lu ventu
omaggio alla memoria di Vito

da Franco e Filippa 

...Vegnu e Ti cantu...

Stasira vaju e curru cu lu ventuA grapiri li

porti di la StoriaStasira vogghiu dari pu un

mumentuLa vita a lu passatu e alla memoria-

Stasira cu la vampa di l’AmuriScavu na fossa,

na fossa.. a lu duluri .C’è chiù duluri, c’è chiù

turmentuCa gioia e amuri pi l’umanitàNun è lu

chiantu  ca cancia lu distinuNun è lu scantu ca

ferma lu caminu‘ncapu li pugna, cuntu li itare-

stu cu sugnu, scurru la vitacantu e cuntu –

cuntu e cantu…..ppi nun perdiri lu cuntu.

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

A Vito di ‘Ditirammu’ : “Vegnu e Ti cantu... suspiri di memoria!”
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Marsala calcio: quale futuro? 
SPORT /1 Domani conferenza stampa nello studio del presidente Milazzo

Che fine farà il Marsala calcio? E’ questo l’interrogativo che, anche quest’anno, aleggia in città.
Certamente, i prossimi giorni saranno decisivi per le sorti del sodalizio lilybetano. Forse qual-
che chiarimento si potrà avere domani mattina alle 10.30 in occasione della conferenza stampa

indetta dal presidente del Marsala Calcio, Giuseppe Milazzo, presso il proprio studio legale. Dopo la
meritata promozione in serie “D”, è arrivato il momento di fare chiarezza e di capire chi prenderà in
mano le redini della società programmando in modo serio ed oculato il futuro in quarta serie. Il tempo
è tiranno perché il termine per perfezionare l’iscrizione con relativo versamento della fideiussione,
per un totale di circa 50mila euro, è fissato per il 4 luglio. Altro punto che lascia molta perplessità, ri-
guarda la questione del “Nino Lombardo Angotta”. Infatti, come da noi anticipato, dopo la visita del
fiduciario dei campi sportivi della Lega Nazionale Dilettanti., è necessario intervenire urgentemente
per poter ottenere l’omologazione in vista della prossima stagione sportiva. Nella relazione inviata
alla società lilybetana e all’Amministrazione vengono elencati in modo esaustivo gli interventi da ef-
fettuare per adeguarsi al vigente regolamento. Come dichiarato dall’assessore allo sport del Comune
di Marsala Andrea Baiata, ospite qualche settimana fa della trasmissione “Non solo calcio” andata in
onda sul canale 616 e sul sito www.latr3.it, gli interventi saranno effettuati il prima possibile e, co-
munque, ultimati entro la prima gara ufficiale in programma per la Coppa Italia. Infine, aspetto da
non sottovalutare, riguarda l’investimento economico che richiede un campionato di serie “D”. Ci
sono le risorse? Come detto, qualche risposta si potrà avere domani mattina, forse…[ dario piccolo ]

FITinOUT: il fitness in Città
SPORT /2 Iniziativa lo scorso maggio de L'Altra Palestra con musica, zumba e cuffie wireless

"Grande successo ha conseguito tra gli
amanti del fitness, il primo appun-
tamento con le lezioni di fitness

all’aperto, FITinOUT, organizzate da “L’Altra
Palestra Fitness & Fly Zone” di Giovanna Mar-
ceca . L’iniziativa, promossa dal Comune e dal
Comitato dei Circoli Velici di Marsala, si è svolta
in due diverse location della citta con lo scopo di valorizzarne il patrimonio culturale. “Abbiamo
attraversato il Centro Storico della città, da Piazza Carmine al Monumento ai Mille e un tratto della
fascia costiera dello Stagnone, svolgendo esecizi di fitness, alternando brevi ma intensi momenti
di sosta tra i monumenti, associando lezioni di Zumba, Funzionale e Super Jump. Il tutto a ritmo
di musica con cuffie wireless che hanno permesso a tutti i partecipanti di ascoltare musica, muoversi
liberamente”, hanno affermato gli istruttori Giovanna Marceca e Alessandro Eletto.

LETTERE

Il 9 giugno 2018 prossimo presso il Complesso Monumen-
tale S. Pietro di Marsala (TP) avrò l’onore e il piacere di
essere ospite in qualità di Relatore e di Moderatore al Con-

vegno “OLTRE I CONFINI DELLA DIVERSITÀ: NON
BARRIERE MA PONTI”- Servizi specialistici per la famiglia
tra privato sociale scuola e territorio. Sarà un grande evento
che vedrà riuniti Esperti nella Disabilità ma soprattutto avrà
l’intento di portare a conoscenza della popolazione e dei pro-
fessionisti del settore le strategie innovative per il trattamento
del deficit e del plurideficit. Si parlerà inoltre del benessere e
della qualità della vita di ognuno per far si che vi sia prevenzione
e attenzione alla persona e all’ambiente. Molte le figure profes-
sionali che si sono iscritte al Convegno, molte le persone che
hanno risposto ad un evento che vuole essere non solo teorico
ma ricco di fasi pratiche. Due le sessioni: Convegno al mattino
e Seminari pratici al pomeriggio. Non si vuole solo affrontare il
tema della Disabilità, non si vogliono evidenziare solo gli aspetti
negativi, non ci si vuole fermare su quanto sviluppato o non nel
tempo, non ci si accontenta di quanto risulta essere possibile al
momento…. Ma si fisserà il focus sulle potenzialità, sulla per-
sonalizzazione dei singoli interventi, sulla formazione profes-
sionale, sulle possibilità attuali e sulla ricerca scientifica. Ogni
relatore contribuirà a costruire quel “ponte” che vuole unire non
solo terre ma mettere in connessione menti filtrate dal cuore.
Ogni partecipante potrà informarsi e formarsi su argomenti im-

portanti, alcuni dei quali mai trattati prima. Grande l’organizza-
zione così come l’interesse finora dimostrato attraverso le cen-
tinaia di iscrizioni. Grande il mio orgoglio per avere avuto
l’incarico di  moderare su di un palco così importante in qualità
di ricercatore volontario/relatore. La Disabilità sta spaventando
con dei numeri che hanno portato a un cambiamento negativo
nella nostra vita, con l’incremento di patologie gravi e degene-
rative, con la diminuzione di conoscenze mirate, con l’interpre-
tazione di notizie non vere o devianti… Abbattiamo muri,
eliminiamo confini, apriamo nuove frontiere, creiamo ponti per
far si che la Disabilità non sia un mondo a parte ma una parte
del mondo… il nostro. Senza la condivisione e l’interscambio
ci sarà CONFUSIONE mentre se le persone avranno voglia di
scambiarsi conoscenze, esperienze, pareri, idee, emozioni, .. ci
sarà un cambiamento positivo grazie a un modo nuovo di af-
frontare la Disabilità, di guardare oltre CON-FUSIONE di ciò
che di più bello c’è: mente e cuore. Gregory Bateson affermava:
“La saggezza è saper stare con la differenza senza voler elimi-
nare la differenza”. Concordo, arricchiamoci dell'nostre diffe-
renze, sentiamoci uguali nelle nostre diversità! Vi aspetto con
la forza di sempre e l’entusiasmo che non perderò mai! SCIEN-
TIFICOCOMITATO ORGANIZZATIVO.

Mara Sartori

Esperto in Tecnologie e Metodologie per la disabilità

Ricercatore e Formatore

[ Sequestro di beni per tre milioni di euro ] - Le risultanze di tali indagini che hanno interessato Epifanio Agate, figlio del defunto boss
Mariano, già capo del mandamento mafioso di Mazara, e i fratelli Loretta, soggetti vicini al defunto Vito Gondola, anch’esso capo
mandamento di Mazara, hanno evidenziato il sempre vivo interesse imprenditoriale di “Cosa Nostra” nel settore edile e dello smaltimento
dei rifiuti, nonché in quello ittico. Fondamentale ai fini della individuazione degli elementi indiziari, su cui si fonda l’analisi che ha
portato all’emanazione del provvedimento è stato il contributo delle indagini svolte dal Servizio Centrale Operativo della Polizia di
Stato e della Squadra Mobile di Trapani, sfociate in importanti operazioni quali Hermes II, operazione eseguita nel 2016 che ha portato
all’arresto di numerosi soggetti appartenenti al mandamento mafioso di Mazara ed al sequestro preventivo di numerosi beni.

CONTINUA DALLA PRIMA

“Noi costruttori di ponti a Marsala”


